



Fecha: 23/02/2017
Fuente: EL MERCURIO - (STGO-CHILE)
Pag: 2
Art: 10
Título: GRATUIDAD EN SECTOR TÉCNICO-PROFESIONAL

Tamaño: 7x24,5
Cm2: 170,9

Tiraje: 149.000
Lectoría: 395.000
Estimación: No Definido

Gratuidad en sector técnico-profesional

Señor Director:

Recientemente, el Ministerio de Educación ha hecho públicas las cifras de aquellos estudiantes que se beneficiarán este año con la gratuidad. Aunque la cifra debiera ampliarse en abril —una vez que se tengan los registros definitivos—, se estima que hoy cerca de 95 mil alumnos podrán estudiar gratuitamente por primera vez. De esta cifra, un 38% de los beneficiarios con la gratuidad decidieron inscribirse en un instituto profesional (IP), y un 20% lo hizo en un centro de formación técnica (CFT), alcanzando un total de 58% de alumnos beneficiados con la gratuidad en el sector técnico-profesional, lo que implica, preliminarmente, cerca de 55 mil alumnos. Valoramos esta noticia, pues se trata de alumnos vulnerables del país y donde es más urgente y necesario apuntar con beneficios de financiamiento.

El Gobierno, y principalmente el Ministerio de Educación a lo largo del año 2016, ha presentado distintas estimaciones sobre los posibles beneficiados con la gratuidad en IP y CFT, desde 180.000 (enero 2016) a 221.000 (septiembre 2016). Si bien estas proyecciones se han realizado en distintos contextos y escenarios, un hecho objetivo es que el presupuesto público 2017 destinado para la gratuidad en IP y CFT es de \$228.000 millones. El Ministerio de Educación ha adelantado que, por el momento, \$84.900 millones se anticiparán a la gratuidad en IP y CFT.

Teniendo en consideración que estas cifras son preliminares, esperamos que la totalidad de los recursos que fueron asignados al sector de la educación técnico-profesional tengan como destino final a los alumnos vulnerables de este sector. Dadas las condiciones que fijó el Gobierno, la gratuidad en IP y CFT solo cubre 12 de las 30 instituciones acreditadas.

Es necesario señalar que en instituciones técnico-profesionales acreditadas estudian cerca de 250 mil estudiantes pertenecientes a los primeros cinco deciles.

Sin duda alguna, la gratuidad para el sector técnico-profesional es un avance, pero todavía queda mucho por hacer en términos de igualdad de oportunidades para todos.

JUAN PABLO GUZMÁN

Presidente de Vertebral
Rector IP y CFT Santo Tomás